
«Детский фронт» 

Детский фронт. Что это? Это место, где располагаются войска и 

происходят боевые действия. Разве фронт бывает детским? Разве дети 

должны воевать? Не должны! Это неправильно! В этом я убеждена!  

Так думала я, когда выбирала тему для эссе. Моё мнение не изменилось 

и тогда, когда в школе нам рассказывали о ребятах, которые совершали 

геройские поступки. Они такие смелые и отважные, они не боятся ничего, 

или почти ничего. Дети не только защищали нашу Родину во время войны, 

но и в мирное время помогают тем, кому нужна была помощь. 

Когда была Великая Отечественная война, всем было невыносимо 

трудно: и взрослым, и детям. Но никто не сдавался, и дети помогали 

взрослым, как могли. Некоторые ребята даже воевали с фашистами – были 

партизанами и разведчиками, сынами полка. 

Мои ровесники наравне со взрослыми работали на заводах и фабриках, 

собирали в полях урожай, устраивали концерты в госпиталях, где лежали 

раненые солдаты, а еще писали письма солдатам, в которых поддерживали 

наших защитников – у них был свой фронт, свои боевые действия.  

Дети-герои, о которых нам рассказывали в школе, жили в разное время, 

но у них было что-что общее – они всегда были готовы прийти на помощь, 

были готовы пожертвовать собой, чтобы защитить свою Родину; рисковать, 

чтобы сделать мир лучше, совершали героические поступки не только во 

время войны, но и в мирное время. Каждый из них – был бойцом большого 

фронта – границы между добром и злом, радостью и горем, миром и войной. 

Я думаю, что всем им, этим детям было страшно и никто из них не 

планировал стать героем.  

Совсем недавно случилась страшная трагедия – в моём родном 

мироном городе террористы напали на людей. Никто не ждал беды, все 

просто пришли на концерт в «Крокус Сити Холл». Страшно! 

Паника, растерянность. Куда спрятаться? Как выбраться из здания? Кто 

поможет? И тогда на помощь взрослым пришли подростки, которые 



подрабатывали в гардеробе. Ребята не растерялись, стали выводить из 

захваченного здания людей. 

Один из этих ребят Артём Филимонов, ему всего 14 лет! Он 

вспоминает, что за пять минут до третьего звонка в здании началась 

стрельба, и среди людей, пришедших на концерт, началась суматоха. Артём и 

другие ребята, с которыми он работал, выводили людей из здания. Он 

вспоминал: «Когда толпа зашла в служебные коридоры, я старался 

сориентировать людей. Когда вышли на улицу, я старался как-то успокоить 

посетителей. С нами проводили инструктаж и рассказывали, что делать при 

теракте». По словам Артема, 22-го марта все старались помочь друг другу. 

Артёму Филимонову удалось спастись самому и помочь десяткам 

людей. Он сказал, что, несмотря на сильный страх, в экстренной ситуации он 

старался помочь не себе, а другим. Разве там в «Крокус Сити Холле» был не 

фронт? Разве там не случилось противостояние добра и зла? Разве ребята, 

спасавшие людей не герои? 

Родители Артёма рассказали, что он решил подрабатывать в «Крокусе» 

в надежде накопить на ноутбук, о котором давно мечтал. После теракта 

Артём пожертвовал все отложенные деньги на помощь пострадавшим. 

Я думаю, что каждый ребёнок может стать героем. Для этого не нужно 

быть сильным или смелым. Нужно просто делать добрые дела, помогать 

другим людям и никогда не сдаваться. И всегда важно помнить о подвигах 

детей-героев и рассказывать о них. Пусть дети знают, что такое героизм, что 

такое любовь к Родине, к близким и просто ко всем людям. 

Мне нравятся смелые, сильные и отважные ребята, и я очень хочу быть 

такой же, хочу, если понадобится, защищать свою Родину, своих близких и 

помогать другим людям. Я хочу, чтобы дети сражались на мирном фронте – 

боролись за знания, состязались на конкурсах и спортивных соревнованиях. 

Хочется обратиться ко всем взрослым людям: «Пусть прекратятся войны! 

Пусть детский фронт будет МИРНЫМ!» 

 


